



La Fabrique de la Famine



Télécharger



Lire En Ligne

[Click here](#) if your download doesn't start automatically

La Fabrique de la Famine

Bello Walden, Françoise Chemla (traductrice), Paul Chemla (traducteur)

La Fabrique de la Famine Bello Walden, Françoise Chemla (traductrice), Paul Chemla (traducteur)

La Fabrique de la Famine : Les paysans face à la mondialisation, Walden Bello.

2008 : des émeutes de la faim éclatent dans une trentaine de pays de par le monde.

De cet épisode, aucune leçon n'a été tirée : la famine continue de faire des ravages dans de nombreux pays du Sud.

Pour Walden Bello, figure intellectuelle du mouvement altermondialiste, les responsables de cette crise - le FMI, la Banque mondiale, l'OMC - n'ont, à l'époque, pas été précisément identifiés. Pourtant, de la Chine au Mexique, des Philippines à l'Afrique noire, ce sont l'ouverture des marchés et l'adhésion aux théories néolibérales prônées par les institutions financières internationales qui ont appauvri les campagnes, affaibli les États et rendu ces pays dépendants des cours alimentaires mondiaux.

Preuves à l'appui, Walden Bello dénonce l'assujettissement des agriculteurs du Sud et plaide pour un retour à une agriculture traditionnelle, relocalisée. Un appel engagé à un nouvel équilibre : entre l'industrie et l'agriculture, le travail et le capital, le Sud et le Nord.

222 pages

Editeur : Editions Montparnasse



[Télécharger La Fabrique de la Famine ...pdf](#)



[Lire en ligne La Fabrique de la Famine ...pdf](#)

Téléchargez et lisez en ligne La Fabrique de la Famine Bello Walden, Françoise Chemla (traductrice), Paul Chemla (traducteur)

224 pages

Extrait

La tempête totale ?

Les physiocrates français, ces précurseurs de la science économique moderne, considéraient l'agriculture comme l'unique source réelle de valeur. En raison des «richesses renaissantes que la terre seule produit», disait François Quesnay, le plus célèbre représentant de cette école, seule l'activité agricole peut créer un surplus - c'est-à-dire une production supérieure à ses intrants. En revanche, il qualifiait l'industrie de «stérile».

A l'ère industrielle puis postindustrielle, cette vision du XVIII^e siècle a longtemps paru incongrue. L'industrie, fondée sur la trinité du travail, du capital et de la technologie, semble à la pointe du progrès. L'agriculture, dont le pourcentage de contribution au produit intérieur brut ne cesse de se réduire, est devenue un secteur économique arriéré, et il n'y a qu'un seul moyen, pense-t-on, de la développer : la réorganiser à l'image de l'industrie et la vitaminer par une technologie à fort contenu chimique et, plus récemment, génétique.

Retour à Malthus ?

Mais voici qu'une conjonction d'événements vient réaffirmer, ces dernières années, l'importance cruciale de l'agriculture - et sa fragilité. Dans la seconde moitié du XX^e siècle, l'humanité croyait avoir potentiellement vaincu la faim : l'obstacle principal qui empêchait de nourrir la planète semblait être l'inégale répartition des aliments. Depuis le début du XXI^e siècle, ce n'est plus seulement la répartition, mais aussi la production qui est devenue le problème. La terre freine la production, ce qui provoque l'inflation des prix des denrées et fait planer le spectre des pénuries alimentaires. En ces temps où la population mondiale vient d'atteindre les sept milliards de personnes, la forte possibilité que la production agricole soit parvenue à son plafond inquiète énormément les scientifiques et les décideurs.

Au début du XIX^e siècle, un personnage difficile à cerner, le penseur anglais Malthus, avait prédit que la croissance de la population dépasserait un jour la capacité des sols à l'alimenter, ce qui déclencherait un cataclysme démographique : une réduction drastique de la population jusqu'à revenir à un équilibre avec la capacité productive de la terre. De nombreux écologistes et environnementalistes se sont ralliés - non sans malaise - à ses idées, mais il est devenu la bête noire des économistes tant progressistes que néoclassiques. Aux yeux des premiers, sa théorie n'est qu'une tentative élitiste et conservatrice de rendre les pauvres responsables de leurs malheurs ; certains néoclassiques, pour leur part, notamment Julian Simon, ont accusé Malthus et ses partisans de sous-estimer l'aptitude humaine à lever par l'innovation les contraintes qui limitent la production et la croissance économique. Présentation de l'éditeur

2008 : des émeutes de la faim éclatent dans une trentaine de pays de par le monde. De cet épisode, aucune leçon n'a été tirée : la famine continue de faire des ravages dans de nombreux pays du Sud.

Pour Walden Bello, figure intellectuelle du mouvement altermondialiste, les responsables de cette crise le FMI, la Banque mondiale, l'OMC n'ont, à l'époque, pas été correctement identifiés. De la Chine au Mexique, des Philippines à l'Afrique noire, c'est pourtant l'ouverture des marchés et l'adhésion aux thèses néolibérales prônées par les institutions financières internationales qui ont appauvri les campagnes, affaibli les États et rendu ces pays dépendants des cours alimentaires mondiaux.

Preuves à l'appui, Walden Bello dénonce l'assujettissement des agriculteurs du Sud et plaide pour un retour à une agriculture traditionnelle, relocalisée. Un appel engagé à un nouvel équilibre : entre l'industrie et l'agriculture, le travail et le capital, le Sud et le Nord. Biographie de l'auteur

Walden Bello, né en 1945 à Manille (Philippines), est sociologue. Il a cofondé le collectif Focus on the

global South et se bat en textes et en actions pour un système international plus égalitaire.

Download and Read Online La Fabrique de la Famine Bello Walden, Françoise Chemla (traductrice), Paul Chemla (traducteur) #QVHRIBODJ6S

Lire La Fabrique de la Famine par Bello Walden, Françoise Chemla (traductrice), Paul Chemla (traducteur) pour ebook en ligneLa Fabrique de la Famine par Bello Walden, Françoise Chemla (traductrice), Paul Chemla (traducteur) Téléchargement gratuit de PDF, livres audio, livres à lire, bons livres à lire, livres bon marché, bons livres, livres en ligne, livres en ligne, revues de livres epub, lecture de livres en ligne, livres à lire en ligne, bibliothèque en ligne, bons livres à lire, PDF Les meilleurs livres à lire, les meilleurs livres pour lire les livres La Fabrique de la Famine par Bello Walden, Françoise Chemla (traductrice), Paul Chemla (traducteur) à lire en ligne.Online La Fabrique de la Famine par Bello Walden, Françoise Chemla (traductrice), Paul Chemla (traducteur) ebook Téléchargement PDFLa Fabrique de la Famine par Bello Walden, Françoise Chemla (traductrice), Paul Chemla (traducteur) DocLa Fabrique de la Famine par Bello Walden, Françoise Chemla (traductrice), Paul Chemla (traducteur) MobipocketLa Fabrique de la Famine par Bello Walden, Françoise Chemla (traductrice), Paul Chemla (traducteur) EPub

QVHRIBODJ6SQVHRIBODJ6SQVHRIBODJ6S